

# はらっぱ

令和7年3月12日  
山形市立南沼原小学校  
学校だより 第11号  
文責：校長 石澤 友章



## あたたかく 通じ合う 心と心 ～6年生を送る会～



2月26日(水)に、4・5年生の実行委員会が中心となって企画した6年生を送る会が行われました。今年は、一年間を通して活動し、絆を深めたたてわり班での活動を取り入れた企画となりました。1年生と手をつないで入場した6年生はちょっぴり緊張した面持ちでしたが、自分の班の場所に並んだ時にみせた笑顔は、メンバーとの心のつながりがもたらしたものでしょう。その後のゲームはたてわり班で行いましたが、大好きな6年生と近く

で遊べる最後のチャンスに在校生も喜びを抑えられません。その後、6年生へ班員からメッセージカードをプレゼントしました。もらった6年生がいとおしようにカードに目を通して読んでいる姿、読み終えてからまた開いては読み返す姿が心に残ります。6年生からは、お返しに各学年へのメッセージ、呼びかけと合唱でみんなへの感謝の気持ちを伝えてくれました。サプライズのエール交換も含め、始めから終わりまで会場全体にあたたかい空気があふれ、心と心が通じ合った会となりました。

6年生の皆さんには、これから先、もし困難にぶつかった時は「憧れられていた自分」「慕われていた自分」を思い出し、それをエネルギーにしてほしいと思います。また、この会の運営を通して、5年生が次期リーダーとして下学年をしっかりとリードしてくれたことも嬉しく思いました。6年生の皆さん、安心して中学校に進んでください。最後に、6年生の素晴らしい姿を的確に伝え、それを引き継いで頑張ろうとする決意が表れた実行委員長さんのあいさつを紹介します。



在校生代表あいさつ (送る会実行委員長 遠藤 彩乃さん)

6年生の皆さん、一年間私たちを引っ張ってくださりありがとうございました。私たちが在校生はいつも6年生の皆さんに支えられて、たくさんのことを学び成長してきました。私は特に登校班長にお世話になりました。朝、集合時間に遅れてしまう人がいても、班長さんはいつも「大丈夫ですよ」とやさしく声をかけてくれました。班長さんはいつも下学年がちゃんとしてきているかを気にかけてながら歩いていました。歩道橋のかわりに横断歩道をわたる時には、おくれた一・二年生を気づかっで声をかけてくれたことが印象に残っています。どんな時も班をまとめ、地域の人にも明るくあいさつをして、みんなに安心感を与えてくれる班長さんを私は心から尊敬していました。また、運動会では、応援団として6年生が私たちをリードしてくれました。私は6年生の皆さんが心を一つにして応援している姿を見て「私もこんなふうになんか頑張りたい」と思いました。6年生の皆さんが何度か声の大きさや振り付けのアドバイスをくれたおかげで、自信をもって本番のぞむことができました。運動会当日の6年生が応援している表情は今でも心に残っています。委員会でも6年生の皆さんはリーダーシップを見せてくれました。私たちが分からないことを聞く丁寧な教えをくれたり、一緒に考えてくれたりしました。私はその姿を見て、「自分も頑張らなきゃ」と感じ、委員会活動に真剣に取り組むようになりました。6年生が何気なくしていたことが「相手を思いやる気持ち」や「チームワークの大切さ」を教えてくださいました。6年生の皆さんが私たちに教えてくれたのはただの知識や技術だけではありません。皆さんが見せてくれた優しさ、強さ、そして誰かを思いやる気持ち。それは私たちに何より大切な宝物です。6年生が見せてくれた「仲間を大切にやる気持ち」や「みんなをリードする勇氣」をこれから私たちは受け継ぎ、学校を支えていきます。6年生の皆さん、新しい場所に行ってもスマイル学年らしく目標に向かって頑張ってください。

## 第3回学校運営協議会 ～個別登校の試行について～

先日開催した第3回学校運営協議会では、学校評価の結果を考察したうえで、来年度の学校運営について承認をいただきました。子どもたちが明るく楽しく学校生活を送る満足度の高さが評価されたことを、大変嬉しく思います。

今回は、先日行った個別登校の試行（三日間）の成果と課題について報告しました。○ **落ち着いて歩ける子が多い** ○ **進んで挨拶する子が増えた等**の成果の反面、▲ **交差点での待ち方が危険** ▲ **左右確認が甘い** ▲ **学校に到着する時刻のばらつき** 等の課題が見えてきました。その上で協議を行った結果、「すぐに個別登校に切り替えることは難しいが、自分の命を自分で守る力を育てる機会として時間をかけて取り組む価値がある」という意見が出されました。そのため、「来年度も通学班登校を基本とし、試行期間を設けること」が決定しました。試行期間は「◇期間をやや長めにする◇節ごとに複数回行う◇子どもの振り返りや保護者の意識調査を大切にすること」といった点を考慮して実施いたします。保護者の皆様には、引き続きご理解とご協力をお願い申し上げます。

この会議で承認された次年度の学校運営方針については、PTA 総会等で説明いたしますが、来年度の教育課程の主な点については下記の通りお知らせいたします。

### 来年度の教育課程について 変更・継続・拡充したい点

#### ◇日課表の見直し

平日の6時間授業週1回を継続し、さらに週末放課後の時間の有効活用をすすめていく。

#### ◇安全意識の向上と登校方法の見直しに向けた取り組み

個別登校の試行を継続し段階的に検証を続ける。

#### ◇チームで子どもを育てる取り組みの充実

学年内の教科担任制や交換授業を行うことで、担任が学年全体の児童と直接かかわる機会を増やし、よりよい子どもの育ちの環境を整える。

### 全体に関わる主な行事・長期休業

- 4月 7日(月) 始業式 2～6年生登校
- 4月 8日(火) 入学式 1年生のみ登校
- 4月26日(土) 学習参観①・PTA総会・学年総会・学級懇談会(午前) ※4月28日(月) 振替休業日
- 5月14日(水)～16日(金) 個人面談(希望者)
- 7月 9日(水) 学習参観②(午後)
- 7月25日(金)～8月25日(月) 夏季休業
- 10月15日(水) 運動会(午前)
- 10月23日(木)～29日(水) 個人面談(通知表配付)
- 12月10日(水) 学習参観③(午後)
- 12月25日(木)～1月 6日(火) 年末年始休業
- 2月12日(木) 学習参観④・懇談会・PTA役員調整会(午後)
- 3月18日(水) 卒業式 5・6年生のみ登校(予定)

※各学年の校外行事等については、新年度学年だより等でお知らせいたします。

保護者・地域の皆様には、この1年間、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございました。お陰様で、子どもたち一人一人が確かな成長を遂げることができました。教育後援会・町内会連合会・PTAをはじめとする多くの団体の皆様より、物心両面にわたるご支援をいただきました。また、交通指導員・セーフティーサポーターズをはじめとする多くの皆様から見守り活動をしていただき、安全・安心な暮らしを支えていただきました。来年度も、引き続きのお力添えをお願い申し上げます。本当にありがとうございました。

(校長 石澤友章)